
 

日本語
に ほ ん ご

 100周年
しゅうねん

特別号
とくべつごう

 

 

〈川崎
かわさき

市
し

１００年
ねん

の歩
あゆ

みと外国人
がいこくじん

市民
し み ん

〉 

2024年
ねん

、川崎市
かわさき し

は誕生
たんじょう

から 100周年
しゅうねん

を迎
むか

えました。川崎市
か わ さ き し

は、国内外
こくないがい

から多
おお

くの人
ひと

が集
あつ

まり、さまざまな

文化
ぶん か

が根
ね

づき、活気
か っ き

のある多様性
たようせい

のまちとして発展
はってん

してきましたが、その中
なか

で外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も大
おお

きな役割
やくわり

を果
は

たし

てきました。１９９６年
ねん

には、そうした地域
ち い き

社会
しゃかい

のかけがえのない一員
いちいん

である外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の声
こえ

を市政
し せ い

に生
い

かし、とも

に生
い

きる地域
ち い き

社会
しゃかい

をつくるために、川崎市
かわさき し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

が条例
じょうれい

で設置
せ っ ち

され、現在
げんざい

まで１５期
き

にわたり、

活動
かつどう

してきました。これからも、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

は国籍
こくせき

や民族
みんぞく

、文化
ぶん か

の違
ちが

いを豊
ゆた

かさとして生
い

かし、すべての人
ひと

が互
たが

い

に認
みと

め合
あ

う多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

を目指
め ざ

して歩
あゆ

んでいきま
  

す。 

【代表者
だいひょうしゃ

会議
かいぎ

Q＆A】 

Q 会議
かいぎ

の目的
もくてき

はなんですか？ 

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の市政
し せ い

参加
さ ん か

を進
すす

め、共
とも

に生
い

きる地域
ち い き

社会
しゃかい

をつくっていくことです。 

 

Q 会議
かいぎ

の活動
かつどう

は？ 

  外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が感
かん

じている問題
もんだい

について話
はな

し合
あ

いま

す。そして意見
い け ん

をまとめ、市
し

に提出
ていしゅつ

します。その他
ほか

に、

かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りなどのイベント
い べ ん と

に参加
さ ん か

したりしていま

す。 

 

Q どのような人
ひと

が会議
かいぎ

の委員
いいん

（代表者
だいひょうしゃ

）になれます

か？任期
に ん き

や人数
にんずう

はどうなっていますか？ 

  満
まん

１８歳
さい

以上
いじょう

で川崎市
かわさきし

に１年
ねん

以上
いじょう

住
す

んでいる、外
がい

国籍
こくせき

の市民
し み ん

です。任期
に ん き

は２年
ねん

、人数
にんずう

は２６名
めい

以内
い な い

で、

公募
こ う ぼ

で選
えら

ばれます。 

 

【代表者
だいひょうしゃ

会議
かいぎ

の３
みっ

つのキーワード
き ー わ ー ど

】 

要求
ようきゅう

から参加
さんか

へ/個別
こべつ

と普遍
ふへん

/相互
そ う ご

理解
りかい

と共生
きょうせい

 

【代表者
だいひょうしゃ

会議
かいぎ

の歩
あゆ

み】 

１９９４年
ねん

 第
だい

7回
かい

「地方
ち ほ う

新時代
しんじだい

」市町村
しちょうそん

シンポジウム
し ん ぽ じ う む

でドイツ
ど い つ

の

外国人
がいこくじん

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

の事例
じ れ い

が紹介
しょうかい

される。 

川崎市
かわさきし

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

調査
ちょうさ

研究
けんきゅう

委員会
いいんかい

発足
ほっそく

 

１９９５年
ねん

 「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

」モデル
も で る

会議
かい ぎ

の実施
じ っ し

 

１９９６年
ねん

 川崎市
かわさきし

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

条例
じょうれい

の制定
せいてい

 

第
だい

１期
き

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

が活動
かつどう

開始
か い し

 

２０２４年
ねん

現在
げんざい

 第
だい

１５期
き

代表者
だいひょうしゃ

会議
かい ぎ

が活動中
かつどうちゅう

 

 

  第
だい

１４期
き

までに５８（１３５項目
こうもく

）の提言
ていげん

が出
だ

され、 

提言
ていげん

の達成度
たっせいど

は８1.５％（２０２４年
ねん

１０月
がつ

現在
げんざい

） 

 

 【代表者
だいひょうしゃ

会議
かいぎ

の提言
ていげん

を受
う

けて実現
じつげん

した主
おも

な施策例
しさ くれい

】 

１９９８年
ねん

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

情報
じょうほう

コーナー
こ ー な ー

の設置
せ っ ち

 

２０００年
ねん

 川崎市
かわさきし

住宅
じゅうたく

基本
き ほ ん

条例
じょうれい

の制定
せいてい

 

２０１４年
ねん

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

 

※2015年
ねん

、2019年
ねん

、2024年
ねん

に実施
じ っ し

 

２０１８年
ねん

 避難所
ひなんじ ょ

運営
うんえい

マニュアル
ま に ゅ あ る

に多言語
た げ ん ご

資料
しりょう

を追加
ついか

 

２０２１年
ねん

 川崎市
かわさきし

〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉ガイドライン
が い ど ら い ん

の策定
さくてい
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かわ

 崎
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編集
へんしゅう

・発行
はっこう

：市民
し み ん

文化局
ぶんかきょく

市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいしんか

 2025年
ねん

2月
がつ

28日
にち

発行
はっこう

 

（日本語
に ほ ん ご

）http://www.city.kawasaki.jp/shisei/category/60-7-2-0-0-0-0-0-0-0.html 

（やさしいにほんご）http://www.city.kawasaki.jp/250/page/0000042748.html 



 

 

〈１００周年
しゅうねん

記念
き ね ん

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

同窓会
どうそうかい

〉 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市制
し せ い

100周年
しゅうねん

を記念
き ね ん

して 2024年
ねん

7月
がつ

6
むい

日
か

（土
ど

）に「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

同窓会
どうそうかい

」を川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

し、第
だい

２期
き

から第
だい

１５期
き

までの歴代
れきだい

の代表者
だいひょうしゃ

とその家族
か ぞ く

計
けい

３９名
めい

が参加
さ ん か

しました。 

 

 

 

 

 

 

 

会
かい

の最初
さいしょ

にアイスブレイク
あ い す ぶ れ い く

で緊張
きんちょう

をほぐしたあとに、各
かく

テーブル
て ー ぶ る

でグループディスカッション
ぐ る ー ぷ で ぃ す か っ し ょ ん

をしました。

最初
さいしょ

に先輩
せんぱい

代表者
だいひょうしゃ

から「代表者
だいひょうしゃ

になってよかったこと」「代表者
だいひょうしゃ

を経験
けいけん

したことで変
か

わったこと」が話
はな

されま

した。先輩
せんぱい

代表者
だいひょうしゃ

が経験
けいけん

した貴重
きちょう

な話
はなし

を、第
だい

15期
き

の代表者
だいひょうしゃ

が真剣
しんけん

に聞
き

いていました。次
つぎ

は、第
だい

15期
き

代表者
だいひょうしゃ

から先輩
せんぱい

代表者
だいひょうしゃ

へ聞
き

いてみたいことを質問
しつもん

する時間
じ か ん

でした。まだ始
はじ

まったばかりの第
だい

15期
き

の代表者
だいひょうしゃ

は、会議
か い ぎ

でやってみたいことや不安
ふ あ ん

などそれぞれの思
おも

いを先輩
せんぱい

代表者
だいひょうしゃ

にぶつけ、先輩
せんぱい

代表者
だいひょうしゃ

がそれを受
う

け

止
と

め、丁寧
ていねい

に答
こた

えてくれました。 

最後
さ い ご

のテーマ
て ー ま

である「これからのカワサキ
か わ さ き

と多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

～多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の視点
し て ん

から、どんなカワサキ
か わ さ き

になっ

てほしいか～」に差
さ

し掛
か

かったとき、福田
ふ く だ

市長
しちょう

が会場
かいじょう

に到
とう

着
ちゃく

しました。市長
しちょう

は各
かく

テーブル
て ー ぶ る

をまわって

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

に耳
みみ

を傾
かたむ

け、最後
さ い ご

に市長
しちょう

から感想
かんそう

とメッセージ
め っ せ ー じ

をいただきました。 

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

のあとには、軽食
けいしょく

を囲
かこ

んで参加者
さんかし ゃ

同士
ど う し

の交
こう

流会
りゅうかい

も 行
おこな

いました。その後
ご

、国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開
ひら

かれた「２０２４多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

・コンサート
こ ん さ ー と

inカワサキ
か わ さ き

」に参加
さ ん か

した人
ひと

もいました。市制
し せ い

１０

０周年
しゅうねん

という機会
き か い

に歴代
れきだい

の代表者
だいひょうしゃ

が顔
かお

を合
あ

わせて交流
こうりゅう

する貴重
きちょう

な会
かい

となりました。 

参加者
さ ん か し ゃ

に「川崎
かわさき

の好
す

きなところ」を書
か

いてもらいました！ 



 

 

  

                                

                      
 

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

と富士通
ふ じ つ う

フロンティア
ふ ろ ん て ぃ あ

-
ー

ズ
ず

の交流会
こうりゅうかい

 
 

 

 

 

 

 

 

2024年
ねん

10月
がつ

６日
むいか

（日
にち

）、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

とアメリカン
あ め り か ん

フットボール
ふ っ と ぼ ー る

チーム
ち ー む

「富士通
ふ じ つ う

フロンティアーズ
ふ ろ ん て ぃ あ ー ず

」の交流会
こうりゅうかい

を

開催
かいさい

しました。フロンティアーズ
ふ ろ ん て ぃ あ ー ず

は、外国
がいこく

にルーツ
る ー つ

を持
も

つ選手
せんしゅ

や、アメリカ
あ め り か

で育
そだ

った日本人
にほんじん

選手
せんしゅ

など、さまざまな

背景
はいけい

を持
も

つ選手
せんしゅ

がともに勝利
しょうり

に向
む

けて日々
ひ び

練習
れんしゅう

に励
はげ

んでいます。交流会
こうりゅうかい

は昨
さく

年度
ね ん ど

初
はじ

めて開催
かいさい

しましたが、この

出会
で あ

いをきっかけに、代表者
だいひょうしゃ

がフロンティアーズ
ふ ろ ん て ぃ あ ー ず

のゲーム
げ ー む

の応援
おうえん

に駆
か

けつけるなど新
あら

たなつながりも生
う

まれ、

今年度
こんねんど

も交
こう

流会
りゅうかい

を開催
かいさい

することができました。 

 

 

 

 

 

 

交流会
こうりゅうかい

では、#64 OL 大久保
お お く ぼ

 壮哉
ま さ や

キャプテン
き ゃ ぷ て ん

、#44 LB 趙
ちょう

 翔来
しょうき

選手
せんしゅ

、#4 WR サマジー
さ ま じ ー

 グラント
ぐ ら ん と

選手
せんしゅ

、

#16 WR 今中
いまなか

 希
のぞむ

 選手
せんしゅ

が登場
とうじょう

。最初
さいしょ

に、代表者
だいひょうしゃ

が自分
じ ぶ ん

たちの活動
かつどう

や自己
じ こ

紹介
しょうかい

をしたあと、選手
せんしゅ

へ質問
しつもん

して、

アメフト
あ め ふ と

の魅力
みりょく

や、フロンティア
ふ ろ ん て ぃ あ

-
ー

ズ
ず

に入
はい

ったきっかけ、さまざまな出身
しゅっしん

の人
ひと

とわかり合
あ

うためにどうしているかなど

について教
おし

えてもらいました。国籍
こくせき

や文化
ぶん か

の違
ちが

う選手
せんしゅ

たちが多様
た よ う

な力
ちから

を持
も

ち寄
よ

ってワンファミリー
わ ん ふ ぁ み り ー

で戦
たたか

うところ

は、26名
めい

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が市内
し な い

に住
す

むすべての外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の代表
だいひょう

として活動
かつどう

する代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

としても学
まな

ぶとこ

ろがありました。代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

では、市制
し せ い

100周年
しゅうねん

を迎
むか

えた川崎市
かわさき し

で、これからも市内
し な い

のさまざまな人々
ひとびと

と多様性
たようせい

の価値
か ち

を分
わ

かち合
あ

っていきたいと 考
かんが

えています。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                

 

 

 

 

 

 

この紙
かみ

は、古紙
こ し

パルプ
ぱ る ぷ

配合率
はいごうりつ

70％の再生紙
さいせいし

を使用
し よ う

しています。 

【お問合
といあわ

せ】 

川崎市
か わ さ き し

市民
し み ん

文化局
ぶんかきょく

市民
し み ん

生活部
せいかつぶ

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進課
すいし んか

 

〒210-8577  川崎市
か わ さ き し

川崎区
か わ さ き く

宮本町
みやもとちょう

1 

Tel : 044-200-2846  Fax : 044-200-3707  E-mail : 25gaikok@city.kawasaki.jp 

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

やニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

へのご意見
い け ん

・ご感想
かんそう

をお待
ま

ちしています。 

× 


